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Le mot du maire

Chers habitants de Saint Cierge la Serre,

Voici le numéro estival du bulletin municipal !

C’est un été particulier que nous sommes en train de
vivre.

Sur le plan climatique, la sécheresse prononcée à
laquelle nous faisons face est sans précédent. Elle
doit nous interroger sur les usages et la gestion de
l’eau. Les vagues de chaleur à répétition auxquelles
nous sommes confrontés depuis début mai mettent
les organismes à rude épreuve et nous devons avoir
une attention particulière pour les plus fragiles d’entre
nous. Le risque incendie est très élevé et je compte
sur la responsabilité de chacun pour avoir un
comportement responsable.

Sur le plan événementiel, il a été marqué par le
changement de gérance au café restaurant des
Chélines dont les événements de clôture et
d’ouverture ont animé le village. Il a aussi signé le
retour à la normale des évènements associatifs avec
un très bon millésime 2022 !

Je vous souhaite à toutes et tous un bel été.
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Les travaux
Le cimetière

Nous avons installé un
columbarium contre le mur Est du
cimetière communal. Il peut
recevoir six urnes. Comme pour
les concessions vous pouvez
acheter une case :

200 € pour 15 ans

400 € pour 30 ans.

LesMichaux

Le mur de
soutènement du
chemin allant au
Pigeonnier s’est
effondré. Bruno l’a
e n t i è r e m e n t
remonté.

Avec la
p a r t i c i p a t i o n
d’Yves Vivat et de
Philippe Thialet,
nous avons
réfectionné le
chemin d‘Aurelle.



4

Les travaux

L’assainissement au village

L’assainissement collectif au village est entièrement
terminé. Les habitants du village vont recevoir un
courrier expliquant la nécessité de:

- bipasser et vider leur fosse septique,

- ne pas jeter de lingettes dans les toilettes,

afin de favoriser le bon fonctionnement de la station
et d’éviter les odeurs.

La station d’épuration plantée de roseaux ainsi que la
pompe de relevage sont opérationnelles. Une
inauguration aura lieu dans le courant de l’automne.

Pour rappel l’assainissement est de la compétence
de la Communauté d’Agglomération Privas Centre
Ardèche.

Le temple

L’entreprise Ardèche Bâti 07 a repris entièrement la
toiture du temple, huit pannes et la totalité des
chevrons ont été changés ainsi que toutes les tuiles.
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Les travaux

Nous avons pu réaliser ces travaux grâce à deux
subventions une du département et une de la région.

La fibre Optique

Le déploiement est terminé. Les derniers tests et
paramétrages sont en cours. Le délai d’ouverture à la
concurrence de trois mois se termine fin août. Dès le
mois de septembre, il sera possible de souscrire à
une offre fibre auprès d’un opérateur (internet/télé/
téléphone fixe).

C’est l’opérateur choisi qui assurera le raccordement
de votre maison. Si votre logement est équipé d’une
prise téléphonique, il n’y a pas de travaux à prévoir.
Si ce n’est pas le cas, vous devrez faire percer un
mur extérieur pour rentrer le câble et créer une prise.
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L’école

Un beau début d’année 2022

Après deux années de pénurie dans les activités du
fait de la Covid, les élèves ont pu profiter de plusieurs
projets.
le cycle piscine à Loriol

Pour la première fois depuis que l’école est
redevenue une classe unique, tous les élèves de 4 à
11 ans ont expérimenté le milieu aquatique. Notre
petite équipe de bonnets bleus, verts, rouges et
jaunes, chacun selon son niveau, a pris confiance
dans le milieu aquatique, a découvert qu’on peut
flotter sur l’eau, a abandonné les aides, a
perfectionné sa technique. Bien sûr, tout le monde
n’a pas un niveau expert, mais tous ont bien
progressé et se sont bien amusés ! On y repart dans
deux ans. Merci aux adultes bénévoles sans qui cela
n'aurait pas été possible (parents, mais aussi adultes
volontaires extérieurs à l’école).
Projet environnement

En mai, nous avons reçu la visite de deux
intervenants grâce au Syndicat Mixte Eyrieux Clair
dont la commune fait partie.

La première journée, nous avons étudié la vie des
insectes et plus précisément nous sommes partis à la
chasse aux papillons autour du village. Saviez-vous
que les papillons sont classés selon leurs couleurs, et
qu’ils sont généralement rattachés à une espèce de
fleur spécifique !? Nous en avons vu une dizaine
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L’école
d’espèces différentes.

La deuxième journée, l’intervenant est venu avec des
aquariums contenant des poissons, insectes et
grenouilles du bassin versant de l’Eyrieux (qui ont
bien sûr été relâchés le lendemain). Nous avons
découvert qu’il existe de nombreuses espèces de
poissons, et qu’il ne faut pas déséquilibrer le milieu
en introduisant d’autres poissons (perches soleil…).
Malheureusement, nos écrevisses locales ont
presque disparu en deux ans, du fait de l’arrivée de
l’écrevisse américaine (considérée comme nuisible,
elle est d’ailleurs détruite par les gardes-pêche,
cependant, ne le faîtes pas si vous ne connaissez
pas bien les espèces !). Nous avons parlé aussi de la
pollution dans les rivières, de nos produits ménagers
(ne jamais jeter d’acide dans l’eau), et de la
préservation de la ressource hydrique avec la
sécheresse.

Forts de ces explications, nous avons découvert
dans les cerisiers de nos jardins, des larves de
coccinelles. Nous les avons prélevées et élevées.
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L’école

Elles se sont transformées en nymphes puis en
adultes que nous avons relâchés.
Le jardin à l’école

Nous avons continué notre jardin. Bon, nous n’avons
eu que trois fraises et les fleurs ont peu poussé. Est-
ce dû à un manque d’arrosage ? Cependant,
l’arrosage pose question avec la sécheresse. Peut-
être pourrions-nous prévoir un réservoir d’eau de
pluie à l’avenir ?
Le projet numérique

Nous avons reçu un nouveau tableau numérique
ainsi que des tablettes, achetés par la mairie avec
une subvention de l’Education Nationale. Nous les
utilisons pour nos projets scolaires. Nous allons
recevoir également de nouveaux logiciels à la rentrée
qui permettront d’aider à la gestion de la classe
unique.
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L’école
fin d’année

Nous avons aussi longuement préparé notre
spectacle de l’école qui s’est déroulé le 2 juillet, et
nous sommes très contents d’avoir conquis le public
avec nos danses, chants, récitation, sketch,
enchaînements gymniques et tours de magie ! Bien
sûr, nous avons participé aux activités de
l’association des Petits loups (galette des rois, 1er
mai, kermesse…), et Réactiv nous a offert un film
pour le dernier jour d’école.
Nous finissons cette année en disant au revoir à nos
CM2 Arman et Gabin qui quittent l’école après de
nombreuses années sur ses bancs. Nous leur
souhaitons une bonne entrée au collège. Nous
disons aussi au revoir à Léa (service civique) et
Tonia. Nous espérons bien sûr les revoir, car ils ne
partent pas loin ! L’an prochain, nous retrouvons
Christine, la maîtresse Pauline et quelques nouveaux
élèves. Passez un bel été !!!
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L’école

Notre année s’est aussi conclue par une très
attendue sortie au Safari de Peaugres qui nous a
enchantés !

Note : Pour information, nous cherchons à nouveau
un/une stagiaire en Service Civique. Il/elle doit avoir
entre 18 et 25 ans (inclus). Nous comptons sur les
habitants pour diffuser l’information (présente sur le
Facebook de la Mairie) et si vous entendez parler
d’un candidat, donnez-lui l’adresse mail de l’école :
ce.0070419t@ac-grenoble.fr

Un grand merci à vous !
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Culture Animation
La commémoration de
l’armistice de la seconde
guerre mondiale

Cette année, c’est avec un beau soleil que la
traditionnelle cérémonie municipale a eu lieu.

Elle fut l’occasion d’inaugurer la nouvelle plaque
commémorative. Nous l’avons fait redorer et une
erreur d’état civil a été rectifiée. Cette opération a été
subventionnée par les anciens combattants et
réalisée par Nadège Montillet.

La bibliothèque municipale

Les dates et heures restent inchangées. Tous les
mardis et samedis de 16h30 à 17h30 sauf jours
fériés.
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Culture Animation

Le prêt de livres des enfants fonctionne avec Audrey
et Aurore un vendredi sur deux avec la responsable
de l’école.

Pendant les vacances, Francette et Martine reçoivent
les enfants et les adultes pour le choix de livres.

Une commande de livres spécifiques peut être
passée pour la navette du 23 août (une semaine
avant).

Aurore, Francette, Martine et Audrey sont à votre
écoute pour toute demande de réservations ou prêts
de livres.

Un petit rappel : Le prêt de livre est gratuit. Pour le
moment, le rachat de livre abîmé ou perdu est
toujours d’actualité mais peut changer en fin d’année
ou l’année 2023.
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Culture Animation
Les p’tits loups
La chasse aux oeufs

Pour la chasse aux œufs de Pâques, les enfants sont
partis dans le village à la recherche du Graal « un
œuf en chocolat » .

Chaque enfant est reparti avec son petit butin et le
soir, ils ont pu se retrouver pour regarder le dessin
animé « Tous en scène ».

Le vide grenier

Il a rassemblé pas loin de 22 exposants sur le
dimanche 12 juin avec de très bons retours, une
buvette qui a très bien fonctionné. L’opération sera
renouvelée prochainement.
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Culture Animation

La kermesse

Avec un spectacle orchestré par l’école, le 2 juillet la
kermesse a permis aux enfants de jouer à la pêche à
la ligne, la course en sac, le lancer d’anneaux…

Sans oublier un stand de crêpes pour les plus
gourmands.
L’association « Les petits Loups » a su se réinventer
et trouver plein d’idées pour animer l’année des
enfants et du village.
Merci à tous les membres pour leur implication et leur
imagination.
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Culture Animation
Réactiv

Après deux années compliquées liées aux
contraintes sanitaires, l’association Réactiv a repris
son rythme.
Les mais

Le 30 avril, cette tradition qui tend à se perdre a fait
son retour dans notre village. Les personnes passent
dans chaque habitation pour récolter des œufs et
faire une énorme omelette à la fin de la journée.

Les enfants ont pu
parcourir quasiment
tous les hameaux
du village à bord
d'un tracteur et
d’une remorque
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Culture Animation
tous décorés afin de récupérer les œufs des
habitants qui se sont montrés très généreux!
Ils ont offert chaque fois une douce mélodie.

C’est plus de 300 œufs ramassés à leurs différents
arrêts qui ont donné cette magnifique omelette
préparée avec soin et satisfaction par Brigitte et Jean
François. Elle a été partagée avec les habitants.
La Bombine

Après deux rendez-
vous manqués en
2020 et 2021, le
retour de notre
bombine nationale
et de son concours
de boules est enfin
arrivé le 2 juillet.
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Culture Animation

Ce n’est pas loin de 50 doublettes, 200 baguettes, 4
gros pains de campagne et des litres de boissons en
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Culture Animation
tous genres qui ont fait une immense réussite de cet
évènement. Plus de 370 repas ont été servis.
Une foule immense s’est réunie pour partager un
moment convivial et simple.
Les membres de Réactiv sont heureux d’avoir
retrouvé leurs habitués et même plus après deux ans
d’interruption suite à la pandémie.

Permanence aide informatique

Tous les premiers mardis du mois en mairie, à partir
du 6 septembre, Véronique vous propose
bénévolement une aide pour :
- effectuer vos premiers pas sur votre PC, sur internet
ou sur votre smartphone;
- vos démarches sur internet, la création d'une
adresse mail, la rédaction d'un CV etc.... dans la
mesure de ses compétences !
C'est gratuit et sur rendez-vous.
Vous pouvez la joindre ou lui envoyer un SMS au 06
80 92 25 72 ou vous inscrire directement auprès de
la Mairie.

Informations
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Informations
Changement de propriétaire au
bar restaurant Les chélines
Le mot de Tonia

En avril 2015, plusieurs personnes me parlent des
Chélines , la gérance va se libérer, es-tu intéressée?
Fraîchement retraitée je me pose la question, serai-je
capable de tenir un tel établissement (cantine, bar,
restauration, multiservices). Certes j’adore cuisiner
mais en grande quantité!!!
Mon ancien patron, M.Christophe Guèze me dit
« fonce, c’est fait pour toi. » J’ai réfléchi quelques
jours, j’ai posé ma candidature à la mairie. J’ai été
retenue et me voilà en formation à la CCI d’Aubenas.
Le 12 juillet 2015 ouverture des Chélines, seule.
Deux ans plus tard Bernard, à la retraite, vient me
rejoindre jusqu’au bout.
Je voudrais remercier la mairie, M. Le Maire, le
conseil municipal de l’époque de m’avoir donné la
chance de vivre cette belle expérience. Merci à tous
les clients, petits et grands, malgré la COVID, pour
leur fidélité.
Maintenant place aux jeunes!
Nous ne sommes pas loin, notre porte reste ouverte
à toutes et tous.
Merci encore

Bernard et Tonia
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Informations

Marie et Dorlane,
nouvelles dans la
région et anciennes
propriétaires d’un bar
restaurant dans les
Alpes de Haute
Provence, sont très
heureuses de
reprendre la gérance.

Elles proposent de
nouveaux services
comme relais colis,
dépannage tabac,
pizzas sur place ou à
emporter (uniquement sur commande), des soirées
et la possibilité de livraison à domicile pour nos
anciens.

Elles feront aussi une continuité de dépôt de pain,
dépôt de gaz, épicerie et bien évidemment la cantine
scolaire pour nos chers bambins.

Pendant les vacances elles seront ouvertes de 7 h à
22h sauf le lundi.

Et pendant la période scolaire de 7h à 20h du lundi
au jeudi sauf le mercredi, de 7 h à 22h le vendredi et
samedi et le dimanche de 8h à 20h.

Il est préférable de réserver pour la restauration.

Vous pouvez les joindre au 06 60 40 45 71 ou au
07 68 18 92 78.
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Informations

Changement du tarif des
concessions

Le conseil municipal a fixé à l’issue de la procédure
de reprise des concessions dans le cimetière
communal, le tarif comme suit ;

- 200€ pour 30 ans

- 300€ pour 50 ans.

rénovation énergétique

Vous avez un projet de rénovation énergétique ?
Vous avez des questions sur les aides ou la
technique.
Vous pouvez être
accompagnés gratuitement
dans votre projet.

Pour tous renseignements,
contactez
Bernard PLATZ, conseiller
municipal (06 22 51 16 74)

EAU

Pour rappel la compétence Eau a été transférée à
Sydéo (ancien syndicat mixte Ouvèze Payre). En cas
de problème vous devez les contacter directement au
04 75 63 81 29.

Réunion publique, salle
du temps libre, 14 avril.



22

Agenda

Collecte de sang

Le 11 octobre de 15 à 19h à la salle des fêtes de La
Voulte sur Rhône.

Réactiv
Soirée pizzas

Le samedi 23 juillet au village.
Cinéma

Cet été Réactiv organise des séances de cinéma en
plein air dans la cour de l’école au village à 19h.

Samedi 23 juillet : «Empreinte vivante, le patrimoine
industriel en Ardèche»

Vendredi 5 août : «Qu’est-ce qu’on a tous fait au Bon
Dieu»

Mariage

Amandine Riccio et Florent Boisset le 4 juin.

Félicitations et meilleurs vœux de bonheur à eux.

Etat civil



Où cette photo a-t-elle été prise?
Réponse dans le prochain numéro.

La photo du dernier numéro avait été prise dans la
ruelle derrière chez Annie Gounon.

Les eaux canalisées

Les travaux terminés

Adieu rues dévastées

Poussières accumulées

Beau village malmené

Petites fleurs revenez !

Puis bonjour prés asséchés

Par un soleil obstiné

Tous ces troupeaux
assoiffés

Si longtemps de pluies
privés

Voici les vacances d’été

Qui font fuir les écoliers

Et même Tonia comblée !

Brindépice

Poème
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